



これは紛れもなく明治維新直後から日本国内で嵐のように吹き荒れた社会現象の一コマである。神仏分離令とか廃仏毀釈といった言葉は歴史でも習っているが、その実態はこうした結果を招いていたことを知り、ある種の戦慄を感じた。これに更に文明開化の嵐が襲いかかる。こうしてかけがえのない文化に対し人間が無関心になるとその波及は限界を知らず、今では日本の伝統文化の象徴のようにして輝きを放っている奈良興福寺の五重塔が25円で、姫路城が100円で、彦根城が700円で売りに出されるという事態にまで発展してしまった。幸い取り壊しに止めになつたり、救済に心血を注ぐ人物が現れたりして、いずれも破壊は免れたものの、人間の無関心が引き起こす結果には空恐ろしいものがある。

これはごく一部の例に過ぎない。丁度その頃、明治政府は歐米から多くの外国人を招いていたが、彼らの目にもこうした光景は異様に映つたらしく、例えば明治天皇の侍医を勤めていたドイツ人ヴェルツなどは、日本人はどうしてこんなにも易々と自らの伝統文化を放棄してしまうのだろうと嘆き、驚きもしている。



伝統文化の基盤を支えるため明治28年に創建された帝国京都博物館(現京都国立博物館本館)。

戦後、日本人は物の豊かさと引き換えに大切なものを忘れてきたのではないだろうか。日本人が忘れつてある価値観が今も生き続ける千年の都・京都から温故知新の知恵を発信する。(毎週日曜日に掲載します)

●ささきじょくい
1941年、兵庫県生まれ。京都大学院文学研究科修了後、京都府教育委員会、文化庁で文化財保護行政に携わる。その後、京都大学文学院文学研究科教授を経て独立行政法人国立文化財機構理事長、京都国立博物館長。著書に『与謝蕪村』『池大雅』『浦上玉堂』『円山応挙研究』など。

戦後、日本人は物の豊かさと引き換えに大切なものを忘れてきたのではないと思ふ。

文化に対し人間が無関心になるとその波及は限界を知らず、今では日本の伝統文化の象徴のようにして輝きを放っている奈良興福寺の五重塔が25円で、姫路城が100円で、彦根城が700円で売りに出されるという事態にまで

伝統や文化がもつと優位性をもつて語られても良いのではなかろうか。

それはこそが「国格」であろう。

としての国格を堅持するためには、どうしても伝統の輝きを備える必要がある。

一国の実態を支えているのは政治であり経済であり教育である。このいずれの領域においても、伝統や文化がもつと優位性をもつて語られても良いのではないかろうか。それこそが国格、

注目されるブランド国家がやはり個性と輝きをもつて語られても良いのではないかろうか。私はこの日以来、ひつそりと野に咲く草花、綺麗豪華に咲き誇る花の命の不思議、その美しさの本質をめぐる想像もつかない大きな迷路に誘い込まれる事になってしまった。そして、花の存在が米寿に近い私の生命に、いや私の魂に忘れていた花の「こころ」を呼び起したのかもしれないと思ふ。

佐々木永平
京都国立博物館館長



輝き放つ伝統文化に
目、意識、関心向ける視点を
長い時の経過を経て存在している伝

統というものは極めて繊細なものであり、人間の目や意識が常に注ぎ続ければ、それがろくも崩れ去るものである。しかし、伝統というものこそ歴史を単なる時間の継続で終わらせるのでではなく、歴史に輝きを与えるものであり、一つの国が輝いているかどうかは、この伝統をしっかりとその国の骨格に据えているかどうかにかかる。

私は輝いていた生き花にこの様に立つ華麗さ、莊厳さに私はしばしば感動して受け継がれ、たゆまぬ努力で築き上げられた、華の道。その伝統を生み育て伝えて来た先人の「こころ」こそ、世界に誇る日本の文化であり、「こころ」ではないであろうか。

私はこの日以来、ひつそりと野に咲く草花、綺麗豪華に咲き誇る花の命の不思議、その美しさの本質をめぐる想像もつかない大きな迷路に誘い込まれる事になってしまった。そして、花の存在が米寿に近い私の生命に、いや私の魂に忘れていた花の「こころ」を呼び起したのかもしれないと思ふ。



きょうの季寄せ
節分に
鬼の面きる
誰が児ぞ

水落露石

NIHONIN NO WASUREMONO
日本人の忘れもの
第2部 忘・筆森清範 清水寺貢主
32

きょうの季寄せ
(二月用)

複合機「ApeosPort」は、
富士ゼロックスの新しいクラウドサービス「Working Folder^{※1}」に接続できる機能を標準搭載。
情報共有の出入口として、さらに進化しました。

クラウド上のフォルダーに複合機から直接アクセスできることで、文書の登録やダウンロード、

さらに出先からの出力指示も可能になります。

例えば、外出先でもiPhone/iPadなどのモバイル端末やPCから「Working Folder」を参照することで^{※2}、複合機で受信した

ファクスを閲覧できる「ペーパーレスファクス受信」環境を構築し、

業務の効率化を支援。インターネットを介して、

複合機、PC、モバイル端末が連携することで実現した、

場所に縛られない情報共有により、

オフィスに新たなクラウドの使い方を提案します。



複合機から新しいオフィスを考える。

ApeosPort-IV C5575/C4475/C3375/C2275



複合機が、クラウドする。